

Lyon, le 23 mars 2023

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

La Métropole de Lyon et la Ville de Saint-Priest inaugurent la nouvelle rue André Pédron (1909-1985) au sein de la ZAC des îlots verts

Jeudi 23 mars, la Métropole de Lyon et la Ville de Saint-Priest ont inauguré la rue André Pédron en hommage au résistant déporté dans les camps de Neuengamme et de Bergen-Belsen. Cette rue est le dernier espace public livré dans le cadre de la ZAC des îlots verts, l'une des premières opérations de renouvellement du centre de Saint-Priest, aménagée par Lyon Métropole Habitat.

André Pédron (1909-1985), originaire de Saint-Priest, a connu l'enfer de la Seconde guerre mondiale. Témoin du spectacle insoutenable d'un convoi de juifs entassés dans des wagons, alors qu'il est comptable, installé dans la Grande Rue, André Pédron prend la décision en 1942 de lutter contre l'occupant nazi et devient membre du réseau Mithridate. Résistant, il fournit des faux papiers à des réfractaires au STO, obtient de nombreuses informations précieuses qu'il transmet à Londres, coordonne plusieurs actions de sabotage...

Dénoncé, il est arrêté le 19 octobre 1943 à son bureau de Saint-Priest par des agents de l'Abwehr et torturé dans la prison de MontLuc avant d'être déporté au camp de Neuengamme le 7 juin 1944 puis à Bergen-Belsen. Il raconte cette expérience épouvantable dans son livre « 34 900, de Montluc à Belsen ». Il décède en 1985.

« En donnant le nom d'André Pédron à une rue du centre-ville, notre municipalité a souhaité rendre hommage au destin d'un San-Priod d'exception. Il est particulièrement important pour nous de perpétuer, d'entretenir le devoir de mémoire, en particulier quand il s'agit d'honorer les combattants de la Liberté. Cette rue, comme le Jardin du Souvenir que nous avons créé dans la cour du Château, est une façon de rappeler aux générations actuelles et futures les sacrifices de ceux qui les ont précédé. Je suis convaincu qu'il est essentiel de sensibiliser les plus jeunes à l'Histoire, notamment à ses heures les plus sombres, afin que de telles atrocités ne se reproduisent pas. J'espère que le parcours d'André Pédron inspirera de nombreux San-Priods. Je pense à son engagement, pour les autres, pour le bien, comme la gentillesse et la solidarité dont il a fait preuve tout au long de sa vie comme en témoignent ceux qui l'ont connu. » Gilles Gascon, Maire de Saint Priest

« En tant que Vice-Présidente de la Métropole de Lyon en charge du devoir de mémoire, je m'associe pleinement à la décision de la Ville de Saint-Priest de rendre hommage à André Pédron, résistant, membre du réseau Mithridate, qui a mis sa vie en jeu pour défendre la liberté et la tolérance en pleine période d'occupation nazie. Cet hommage permet de rattacher l'histoire de Saint-Priest à l'histoire nationale et internationale. La Métropole de Lyon est particulièrement engagée pour le devoir de mémoire, notamment en multipliant les actions de médiation auprès des jeunes, sur et en dehors du territoire, pour que cette période dramatique de notre histoire commune ne sombre jamais dans l'oubli. » Véronique Moreira, Vice-Présidente de la Métropole de Lyon déléguée à l'éducation, aux collèges et au devoir de mémoire

La rue André Pédron, couture urbaine au sein des nouveaux îlots verts

Située entre la rue Récamier et la rue Victor Hugo, la rue André Pédron effectue une couture urbaine entre les bâtiments conservés et les nouveaux îlots construits, sur environ 150 mètres de long. Elle

dessert ainsi des îlots d'habitations de la ZAC des Ilots verts et le stationnement réalisé par la Ville au nord de l'Hôtel de Ville, avec le soutien de la Métropole de Lyon et de l'Agence nationale de rénovation urbaine (ANRU). Elle s'inscrit dans le programme des équipements publics de la ZAC, qui a vu la création ou requalification de 11 rues représentant un total de plus de 22 600 m² (Anatole France, Diderot, Manon Roland, Louis Raverat, Abbé Pierre, Painlevé, Juliette Récamier, Olympe de Gouges, Maréchal Leclerc, Boileau et André Pédron).

Les travaux se sont échelonnés entre les années 2012 et 2023. Ils ont permis la plantation de 135 arbres, 890 m² d'espaces plantés, et l'implantation de 36 arceaux vélos et un peu plus de 200 places de stationnement.

À propos de la ZAC des Ilots verts

L'opération de renouvellement urbain du centre de Saint-Priest, baptisée « Les îlots verts », a été confiée par voie de concession à Lyon Métropole Habitat en 2009. Elle s'inscrit dans le cadre du programme ANRU (PRU 1) et porte l'ambition de :

- Développer une nouvelle dynamique de centralité et relier les quartiers fragiles à la centralité (copropriété dégradées notamment)
- Diversifier l'offre de logements avec la réalisation d'une résidence étudiants (122 logements), et près de 1200 logements en accession sociale et libre, ainsi que locatif social (23%)
- Créer des fonctions de proximité (un groupe scolaire qui accueille près de 600 enfants, des équipements petite enfance, des locaux tertiaires en rez-de-chaussée)
- Intégrer une démarche de haute qualité environnementale (implantation des volumes bâtis, orientation solaire, exposition aux vents, perspectives visuelles proches et lointaines, de vue, zone 30 sur les voiries, gestion de l'eau, etc...) et créer des îlots de fraîcheur,
- Créer et requalifier les espaces publics en accompagnement des programmes immobiliers (11 créations ou requalifications de rues)

Après les acquisitions foncières, la démolition du bâti existant (440 logements) et la refonte des espaces publics par la création d'un maillage viaire, près de 1200 logements sont livrés sur ce site de 13 hectares. La fin de la ZAC a lieu cette année avec la remise d'ouvrage des espaces publics auprès des collectivités, Métropole de Lyon et Ville de Saint-Priest.

Le projet de renouvellement urbain se poursuit sur les prochaines années sur le secteur de Bellevue centre-ville. Celui-ci verra la réalisation de nouveaux espaces publics pour mieux mailler le quartier, des réhabilitations de logements, des démolitions et de nouvelles constructions de logements, de commerces et d'équipement public, dans l'objectif d'un centre-ville de Saint Priest plus apaisé, plus végétalisé et au cadre de vie renouvelé pour toutes et tous.

Contacts presse :

Métropole de Lyon

Laetitia LATAPY

llatapy@grandlyon.com

04 26 99 39 51 / 06 67 95 13 59

Ville de Saint-Priest

BASSETTE Alexandre

abassette@mairie-saint-priest.fr

04 72 23 48 64 - 06 15 11 28 30